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Назначена дата запуска скоростных поездов Екатеринбург – Челябинск 

Сергей РЫБАКОВ

15 декабря первые «Финисты» в Челябинск 
отправятся в путь по новому маршруту – 
через Каменск-Уральский. Ранее запуск 
востребованного маршрута анонсировал 
губернатор Евгений КУЙВАШЕВ
в ходе встречи с руководителями 
муниципальных СМИ. 

Скоростной поезд пройдет с останов-
ками на станциях Первомайская, Шарташ, 
Компрессорный завод, Кольцово, Арамиль, 
Храмцовская, Соцгород, Каменск-Ураль-
ский, Нижняя, Муслюмово. Время в пути 
между двумя областными центрами соста-
вит 4 часа 18 минут. Он будет отправляться 
из Екатеринбурга в 18:25 по местному време-
ни и прибывать в Челябинск в 22:43. Поезд 

из Челябинска будет отправляться в 07:00 и 
прибывать в Екатеринбург в 11:18. 

Запуск нового поезда стал возмо-
жен благодаря совместной работе прави-
тельств Свердловской и Челябинской об-
ластей, Южно-Уральской и Свердловской 
железных дорог. 

>5,6 тысячи 
гектаров сельхозземель 
дополнительно введут в оборот 
в Свердловской области

Это стало возможным 
благодаря субсидиям, 
выделенным губернатором 
Евгением Куйвашевым 
Усть-Ницинскому сельскому 
поселению, Красноуфимскому 
району и ГО Краснотурьинск. 
Соответствующее постановление 
принято на заседании 
правительства региона. Всего 
в этом году планируется провести 
кадастровые работы на площади 
28 тысяч гектаров. Все эти земли 
аграрии региона смогут ввести 
в оборот уже на следующий год. 

>700
спортсменов соберут на Среднем 
Урале международные 
соревнования по настольному 
теннису

Кубок Александра Захарова 
пройдет на базе спортивной 
школы олимпийского резерва 
«Лидер» в Верхней Пышме. 
Организаторы ожидают 
участников из России, Белоруссии, 
Казахстана и Узбекистана. 
Нашу страну на турнире будут 
представлять сильнейшие 
спортсмены – теннисисты из 
первой двадцатки рейтинга ФНТР: 
Валерия Коцюр, мастер спорта 
международного класса Ольга 
Воробьёва, Валерия Щербатых, 
Екатерина Зиронова, Глеб 
Иванов, Дарья Чернова, Михаил 
Пайков и другие.

В Год семьи жительницы 
Свердловской области, 
награжденные знаком отличия 
региона «Материнская доблесть», 
станут участницами второго этапа 
викторины «Опорный край», 
посвященной 90-летию Свердловской 
области, и смогут получить ценные 
подарки, среди которых квартиры, 
автомобили, легендарные мотоциклы 
«Урал», смартфоны. Художник «ОГ» 
Максим СМАГИН вместе со всей 
редакцией желает всем удачи и дарит 
свою традиционную графическую 
историю. 

КАЖДУЮ СУББОТУГрафическая история Максима Смагина

«ФИНИСТ» 
летит на Южный Урал

ФИНИСТ
летит на Южный Урал

В СПК «Килачевский» 

выращивают 

лучших 

в стране 

коров
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Председатель Законодательного 
Собрания Свердловской области 

Людмила БАБУШКИНА

Полномочный представитель 
Президента России в Уральском 
федеральном округе 

Артём ЖОГА

Губернатор Свердловской области

Евгений КУЙВАШЕВ

ДЕНЬ СОТРУДНИКА ОРГАНОВ 
ВНУТРЕННИХ ДЕЛ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

10

ноябрь

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел!
От всей души поздравляю вас с профессиональным праздником! 
Ваша служба имеет важнейшее значение для укрепления социальной 

стабильности в обществе, национального и гражданского единства, динамичного 
развития экономики, повышения комфорта, безопасности и качества жизни людей.

Вы обеспечиваете общественный порядок, безопасность и спокойствие 
жителей Свердловской области, уделяете большое внимание правовому 
воспитанию, профилактике преступности. 

Выражаю искреннюю благодарность руководству и всем сотрудникам 
органов внутренних дел за эффективную деятельность по противодействию 
коррупции, терроризму и экстремизму, защите прав и свобод граждан. Хочу также 
отметить профессиональную, качественную работу наших правоохранителей 
при подготовке крупных общественно-значимых мероприятий, выставок, 
фестивалей, форумов. От результатов этой работы во многом зависит имидж 
региона, инвестиционная привлекательность Свердловской области.   

Правительство Свердловской области высоко ценит деятельность работников 
органов внутренних дел и оказывает необходимое содействие в укреплении 
материально-технической базы, решении кадровых вопросов, приведении 
в порядок участковых пунктов полиции.

Еще раз благодарю вас за безупречное выполнение служебного долга. 
Желаю здоровья, стойкости, новых успехов во всех делах на благо России 
и Свердловской области!  

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел!
От имени депутатов Законодательного Собрания Свердловской области 

поздравляю вас с Днем сотрудника органов внутренних дел Российской Федерации!
Этот праздник объединяет тех, кто стоит на страже закона и порядка,  

защищает интересы государства и каждого человека в отдельности, ведет 
беспощадную борьбу с преступностью. Работа сотрудников органов внутренних 
дел связана с опасностью и риском, требует высокого профессионализма, 
ответственности и готовности прийти на помощь.

С момента начала специальной военной операции личный состав органов 
МВД выполняет задачи по отражению новых угроз национальной безопасности. 
Это требует особой бдительности и обдуманных оперативных решений. 
Каждодневная напряженная работа сотрудников органов внутренних дел – 
гарантия стабильности в обществе, залог спокойствия и безопасности россиян.

Особые слова благодарности – ветеранам органов МВД, которые как 
истинные люди долга и чести отдали многие годы служению Отчизне. 

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел!
Поздравляю с профессиональным праздником!
Желаю каждому из вас крепкого здоровья, семейного благополучия, счастья 

и всего самого наилучшего!

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел!
Поздравляю вас с профессиональным праздником! 
Охрана правопорядка, соблюдение законных прав граждан лежат в основе 

стабильности страны. От вашего профессионализма, опыта и знаний зависит 
безопасность и благополучие людей. Вы противостоите преступлениям и 
помогаете восстановить справедливость. Терпеливо занимаетесь профилактикой 
правонарушений, в том числе среди подрастающего поколения.

С началом специальной военной операции вы столкнулись с новыми, 
сложными вызовами. Сегодня на ваши плечи легла задача противоборства 
диверсиям и террористическим актам, обеспечение общественного порядка 
на воссоединенных и приграничных территориях. 

Доблестно выполняете боевые задачи на линии фронта. 
Благодарю сотрудников и ветеранов органов внутренних дел Уральского 

федерального округа за верность службе и ответственное отношение к работе. 
Желаю успехов в вашей непростой службе, здоровья и скорейшей Победы! 

РЕГИОН
ИЗВЕЩЕНИЕ

РЕГИОН

12 ноября 2024 года созывается 

Законодательное Собрание 

Свердловской области 

для проведения тридцать седьмого 

заседания.

Начало работы 12 ноября в 10.00 часов в зале 
заседаний на 6 этаже здания Законодательного 
Собрания Свердловской области по адресу: 
г. Екатеринбург, ул. Бориса Ельцина, 10. 

На заседании Законодательного Собрания 
Свердловской области предполагается рассмотреть 
следующие вопросы:

 Об основных направлениях бюджетной и налого-
вой политики Свердловской области на 2025 год и 
плановый период 2026 и 2027 годов;

 О назначении на должности мировых судей Сверд-
ловской области; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3056 
«О  внесении изменений в статью 3 Закона Сверд-
ловской области «Об установлении на территории 
Свердловской области налоговых ставок при при-
менении упрощенной системы налогообложения 
для отдельных категорий налогоплательщиков» 
и статью 4 Закона Свердловской области «О введе-
нии в действие и применении патентной системы 
налогообложения на территории Свердловской об-
ласти»; 

 О проекте закона Свердловской области №  ПЗ-3057 
«О внесении изменений в статьи 2 и 9 Закона Сверд-
ловской области «О  применении на территории 
Свердловской области инвестиционного налогово-
го вычета по налогу на прибыль организаций; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3058 
«О  внесении изменений в статью 2 Закона Сверд-
ловской области «О  ставке налога на прибыль ор-
ганизаций для отдельных категорий налогоплатель-
щиков в Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области 
№ ПЗ-3070 «О внесении изменений в Закон Сверд-
ловской области «Об установлении на территории 
Свердловской области налога на имущество орга-
низаций»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3069 
«О  внесении изменений в Закон Свердловской об-
ласти «Об установлении и введении в действие 
транспортного налога на территории Свердловской 
области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3068 
«Об установлении на 2025 год коэффициента, отра-
жающего региональные особенности рынка труда 
на территории Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3072 
«О  внесении изменений в Закон Свердловской об-
ласти «Об установлении на территории Свердлов-
ской области налоговой ставки при применении 
системы налогообложения для сельскохозяйствен-
ных товаропроизводителей (единого сельскохозяй-
ственного налога)»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3059 
«О внесении изменения в статью 2 Областного зако-
на «О туризме и туристской деятельности в Сверд-
ловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3064 
«О  внесении изменений в Закон Свердловской об-
ласти «Об Уполномоченном по защите прав пред-
принимателей в Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3071 
«О внесении изменения в статью 4 Закона Свердлов-
ской области «О развитии малого и среднего пред-
принимательства в Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области 
№  ПЗ-3060 «О внесении изменений в статью 2 За-
кона Свердловской области «Об особенностях 
утверждения в отдельных муниципальных обра-
зованиях, расположенных на территории Сверд-

ловской области, местных нормативов градостро-
ительного проектирования и правил землеполь-
зования и застройки»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3067 
«О внесении изменений в отдельные законы Сверд-
ловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3061 
«О внесении изменения в статью 3 Закона Свердлов-
ской области «О  профилактике безнадзорности и 
правонарушений несовершеннолетних в Свердлов-
ской области»; 

 О проекте закона Свердловской области 
№ ПЗ-3062 «О внесении изменений в Закон Сверд-
ловской области «Об образовании в Свердлов-
ской области» и статью 10 Закона Свердловской 
области «О  нормативах финансового обеспече-
ния государственных гарантий реализации прав 
на получение общего образования в муниципаль-
ных дошкольных образовательных организациях, 
муниципальных общеобразовательных организа-
циях и обеспечения дополнительного образова-
ния детей в муниципальных общеобразователь-
ных организациях за счет субвенций, предостав-
ляемых из областного бюджета»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3063 
«О  внесении изменений в Закон Свердловской об-
ласти «О социальной защите инвалидов в Свердлов-
ской области» и отдельные законы Свердловской 
области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3065 
«Об областном бюджете на 2025 год и плановый пе-
риод 2026 и 2027 годов»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3066 
«О бюджете государственного внебюджетного Тер-
риториального фонда обязательного медицинско-
го страхования Свердловской области на 2025 год и 
плановый период 2026 и 2027 годов»; 

 О даче согласия на внесение изменений в Террито-
риальную программу государственных гарантий 
бесплатного оказания гражданам медицинской по-
мощи в Свердловской области на 2024 год и на пла-
новый период 2025 и 2026 годов; 

 О даче согласия на отчуждение путем продажи от-
носящихся к государственной казне Свердловской 
области обыкновенных именных акций акционер-
ного общества «Ирбитский молочный завод»; 

 О постановлении Законодательного Собрания 
Свердловской области от 05.12.2012 №  642-ПЗС 
«Об  исполнении Закона Свердловской области 
«О  поддержке граждан, пострадавших от деятель-
ности юридических лиц по привлечению денеж-
ных средств граждан, связанному с возникновени-
ем у граждан права собственности на жилые поме-
щения в многоквартирных домах»; 

 О постановлении Законодательного Собрания 
Свердловской области от 05.12.2023 №  1564-ПЗС 
«Об исполнении Закона Свердловской области 
«О почетном звании Свердловской области «Заслу-
женный предприниматель Свердловской области»; 

 О проекте федерального закона № 727374-8 «О вне-
сении изменений в Федеральный закон «О развитии 
малого и среднего предпринимательства в Россий-
ской Федерации» (внесен депутатами Государствен-
ной Думы Федерального Собрания Российской Фе-
дерации Деминым А.В., Когогиной А.Г., Казанко-
вым С.И. и другими); 

 О награждении Почетной грамотой Законодатель-
ного Собрания Свердловской области; 

 О награждении Почетным дипломом Законодатель-
ного Собрания Свердловской области.
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Историю региона 
обсудили под 
Невьянской башней

Невьянские исторические 
чтения в 2024 году были 
приурочены к двум 
важным датам – 90-летию 
образования Свердловской 
области и 200-летию начала 
строительства Невьянского 
Спасо-Преображенского 
собора. Особенно пристально 
в ходе научно-практической 
конференции на этот раз 
рассматривалось советское 
наследие уральских городов, 
рассказала «ОГ» генеральный 
директор Невьянского 
государственного историко-
архитектурного музея Марина 
МОРЕВА. 

Очными участниками 
исторических чтений, которые 
прошли в конце октября уже 
в  17-й раз, стали краеведы, 
музейные работники, 
специалисты библиотечных 
систем из Новоуральска, 
Нижнего Тагила, Первоуральска 
и Невьянска. Свои доклады 
представили также специалисты 
из Санкт-Петербурга и Тюмени. 
Теме 90-летия Свердловской 
области и в целом советскому 
периоду истории городов региона 
были посвящены многие работы. 
Например, они рассказывают 
о трудовой дисциплине на Верх-
Нейвинском заводе в 1930-
1940-е годы, о невьянцах – 
участниках Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки, 
о Первоуральске в годы Великой 
Отечественной войны.

– Почему наряду с нашими 
традиционными темами – 
Горнозаводской край и все, что 
связано с Невьянским заводом, 
Демидовыми и так далее – мы 
шагнули в советский период? 
Как ни странно, существует 
достаточно малоисследованных 
вопросов именно этого периода. 
Промышленное наследие, 
которое возникло на основе 
Демидовских заводов, вызывает 
сегодня очень большой интерес, – 
рассказала Марина Морева, 
отметив, что конференция 
как раз служит площадкой для 
обмена мнениями по этим порой 
спорным вопросам. 

Отдельные исследования 
были посвящены духовной жизни 
Невьянска начиная с XVIII века, 
а также туристическим объектам – 
например, Лисьей горе в Нижнем 
Тагиле. По словам Марины 
Моревой, из исследований коллег 
из Новоуральска, Первоуральска, 
Нижнего Тагила жители Невьянска 
порой узнают важные факты 
и о местных личностях и событиях. 
Музей приглашает всех, кто 
интересуется историей родного 
края, проводит собственные 
исследования и хочет поделиться 
их результатами, принять участие 
в Невьянских исторических 
чтениях 2025 года.

Невьянский государственный 
историко-архитектурный 
музей был создан в 2002 году. 
В состав нового учреждения 
культуры вошел почти в полном 
составе коллектив бывшего 
муниципального музея. Главным 
центром притяжения музейного 
комплекса является Наклонная 
башня Демидовых.

Осень креативных 
обновлений
В Нижнем Тагиле завершили работу над двумя крупными проектами благоустройства

Андрей МЕШАВКИН

Жители Нижнего Тагила 
ждали окончания этих 
работ три года: 1 ноября 
торжественно открылась 
пешеходная зона 
Ленинградского проспекта, 
где подрядчик завершил 
работы по благоустройству 
в рамках национального 
проекта «Жилье и городская 
среда». А днем ранее состоялось 
официальное открытие 
обновленной площади возле 
Машиностроительного 
техникума, где также прошло 
глобальное обновление 
по нацпроекту. 

– Жители Дзержинского рай-
она наконец-то дождались офи-
циального открытия пешеход-
ной зоны Ленинградского про-
спекта. В первую очередь благо-
дарю их за выдержку и терпе-
ние, три года им пришлось тер-
петь неудобства, но это стоило 
того. У нас появился настоящий 
бульвар со специальными про-
странствами для отдыха и фото-
съемки. Здесь смогут прогули-
ваться и молодые люди, и пред-
ставители старшего поколения, 
и мамы с колясками, а велоси-
педисты и самокатчики могут 
ездить по выделенной дорож-
ке, не мешая движению пешехо-
дов,  – подчеркнул глава города 
Владислав Пинаев. – Это очень 
капитало- и трудоемкий проект. 
Представьте, что такое просто 
перетаскать 70 тысяч квадрат-
ных метров плитки. А это толь-
ко одна из сотен задач, которые 
были решены во время благо-
устройства.

Первым делом в ходе ра-
бот были заменены старые ин-
женерные сети, обновлена кон-

тактная сеть электротранспор-
та. Затем в рамках националь-
ного проекта «Безопасные каче-
ственные дороги» отремонти-
ровали одну из главных автомо-
бильных магистралей Дзержин-
ского района, внедрили здесь 
интеллектуальную транспорт-
ную систему, обустроили троту-
ары и приступили к реконструк-
ции пешеходной зоны. 

С мая 2024 года специалисты 
МУП «Тагилдорстрой» присту-
пили к работам третьего этапа 
благоустройства. За лето и осень 
они уложили тротуарную плит-
ку, заасфальтировали велодо-
рожку, провели монтаж ограж-
дения и опор наружного осве-
щения, закрепили на фунда-
ментах парковые скульптуры и 

установили скамейки, урны, ка-
чели, посеяли траву. Вдоль пе-
шеходной зоны были высажены 
деревья. Около дороги сделаны 
остановочные комплексы.

Первая реконструкция 
почти за 40 лет

За площадь возле Машино-
строительного техникума жите-
ли города в рамках рейтингового 
голосования при общественном 
отборе отдали около 40 тысяч го-
лосов. Здание техникума было 
сдано в 1957 году, а последняя ре-
конструкция площади перед ним 
проводилась в 1985 году. На тер-
ритории свыше 4 000 квадратных 
метров появилось комфортное 
пешеходное пространство. Бы-

ло обустроено нескольких функ-
циональных зон  – пешеходно-
го транзита, площади, террито-
рии памятника, отдыха и оста-
новки общественного транспор-
та. Произведен монтаж новых си-
стем уличного освещения, видео-
наблюдения, архитектурной под-
светки монумента В.И. Ленину. 

– Это центр Вагонки, на-
против  – Дворец культуры 
им.  И.В.  Окунева, недалеко глав-
ная проходная и здание управле-
ния Уралвагонзавода. И рекон-
струкция этого места казалась 
знаковым событием, которое 
должно было произойти и про-
изошло, – подчеркнул Владислав 
Пинаев. 

По словам главы Нижнего Тагила Владислава Пинаева, за три года на Ленинградском проспекте удалось выполнить 
очень капитало- и трудоемкий проект
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Андрей МЕШАВКИН 

Скорая медицинская помощь 
стала доступнее для сельских 
территорий Новоуральского 
городского округа. С 1 ноября 
Центральная медико-санитарная 
часть № 31 Федерального 
медико-биологического 
агентства России (ФГБУЗ 
ЦМСЧ № 31 ФМБА) обеспечила 
ежедневное круглосуточное 
дежурство бригады скорой 
помощи на базе врачебной 
амбулатории деревни Починок.

– Наши специалисты будут об-
служивать вызовы жителей, про-
живающих на расстоянии более 
40 км от Новоуральска: села Та-

расково, деревни Починок, дерев-
ни Пальники, деревни Елани. Вре-
мя доезда бригады скорой меди-
цинской помощи теперь соответ-
ствует стандартам оказания помо-
щи – не более 20 минут. Это обе-
спечит своевременное оказание 
медицинской помощи и сохранит 
жизни многих пациентов, – гово-
рится в сообщении медико-сани-
тарной части во «ВКонтакте». 

За последние два года авто-
парк скорой помощи Новоураль-
ска за счет целевой субсидии 
 ФМБА России пополнился двумя 
специализированными автомо-
билями. 

Благодаря участию медсанча-
сти в межведомственном проек-
те ФМБА России и ГК «Росатом» 

(Уральский электрохимический 
комбинат является предприяти-
ем Топливной компании Росато-
ма «ТВЭЛ»), происходят и другие 
позитивные изменения в здраво-
охранении города. Более 70 ново-
уральцев уже получили консуль-
тацию и прошли лечение в каби-
нете диабетической стопы, 130 па-
циентов научились жить с сахар-
ным диабетом, посещая «Школу 
диабета».  В Новоуральске стала 
доступна помощь пациентам с са-
мым частым осложнением сахар-
ного диабета – диабетической ре-
тинопатией. В рамках федераль-
ной программы «Борьба с сахар-
ным диабетом» были приобрете-
ны лазерные системы для лече-
ния данного заболевания. 

– Особенность наших лазе-
ров – это непревзойденная систе-
ма визуализации и наводки ла-
зерного излучения, благодаря ко-
торой фотокоагуляция сетчатки, 
включая периферические отде-
лы, становится намного проще и 
удобнее, – отметил заведующий 
офтальмологическим центром 
Сергей Кандаков.

В рамках проекта «Террито-
рия здоровья» регулярно прово-
дятся профилактические заня-
тия. Так, с начала 2024 года более 
2 тыс. жителей посетили занятия 
по профилактике хронических 
неинфекционных заболеваний, 
школу женского здоровья и буду-
щих матерей.

Скорая повышает оперативность 
В одном из сел Новоуральского городского округа организовано круглосуточное 

дежурство медицинской бригады

облгазета.рф
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Сельскохозяйственный 
производственный кооператив 
(СПК) «Килачевский» 
в Ирбитском районе известен 
далеко за пределами 
страны.  Он один из лидеров 
по надоям молока в регионе 
и лучший в России по его 
качеству. Успехи предприятия 
в племенном животноводстве 
признаны на международном 
уровне. Журналисты «ОГ» 
Татьяна БУРОВА и Борис 
ЯРКОВ побывали в СПК 
«Килачевский», чтобы 
выяснить, как бывшему 
советскому колхозу 
удалось выстоять в «лихие 
90‑е», а потом вырваться 
в передовики и уверенно 
удерживать лидерство многие 
десятилетия.

Народ поддержал

С людьми колхозу «Россия», 
правопреемником которого стал 
СПК «Килачевский», всегда вез-
ло, тут любовь к крестьянскому 
труду прививалась с детства и пе-
редавалась по наследству. По сей 
день здесь трудятся представи-
тели династий, каждая с общим 
стажем работы в несколько сот 
лет. Анатолий Никифоров, кото-
рый возглавил колхоз в 1991 го-
ду, тоже местный, здесь крестьян-
ствовали его предки – дед и отец. 
Сам он с десяти лет уже трудился 
летом в колхозе наравне со взрос-
лыми.

– Каждый день в семь утра вы-
езжали заготавливать и возить 
сено, а возвращались в девять ве-
чера, – рассказывает Анатолий 
Сергеевич. – Помню, придешь до-
мой уставший, с одним желани-
ем лечь и уснуть. Но искупаешься 
в речке и бежишь играть с друзь-
ями в футбол. А завтра – опять на 
работу.

Анатолий Сергеевич не скры-
вает, что был в его биографии пе-
риод, когда ему захотелось более 
легкой, городской жизни. После 
окончания школы уехал в Сверд-
ловск, устроился на завод «Урал-
электротяжмаш», работал и од-

новременно учился на вечерних 
подготовительных курсах Ураль-
ского политехнического инсти-
тута. Но в итоге поступил в сель-
хозинститут. 

– Даже сам не знаю, почему 
так сделал, – говорит он. – Может, 
гены сказались, может, подсозна-
тельно чувствовал, что на селе 
больше пользы принесу. Так по-
том и вышло: в той кутерьме, что 
началась в «лихие 90-е», мои по-
знания родному колхозу очень 
пригодились. 

Колхоз «Россия», когда Анато-
лий Никифоров его возглавил в 
1991 году, считался одним из луч-
ших в отрасли. Но, вникнув в де-
ла, новый руководитель испытал 
шок.

– На производстве царил ха-
ос, – вспоминает Анатолий Сер-
геевич. – На скотных дворах де-
ревянные полы, потолки и кры-
ши прогнили. На полторы тыся-
чи коров имелся всего один мо-
локопровод на 200 коров, моло-
ко от остальных доярки таскали в 
бидонах. Корма развозили на ло-
шадках и раздавали вручную. Так 
что началось мое председатель-
ство с капитального ремонта жи-
вотноводческих помещений.

Кстати, о том, с чем столкнул-
ся Анатолий Никифоров, всту-
пив в должность председателя 

колхоза «Россия», можно судить 
по заброшенным фермам, кото-
рые кое-где сохранились в райо-
не. Эти унылые низкие длинные 
здания барачного типа с крошеч-
ными окошками стоило бы за-
консервировать и оставить как 
память о прошлом, чтобы моло-
дежь видела, от чего мы ушли, и 
понимала, чего достигли.

Кое-что в колхозе, по словам 
Анатолия Никифорова, успе-
ли наладить до развала СССР. Но 
более основательную модерни-
зацию производства пришлось 
проводить в первые годы станов-
ления рыночной экономики. 

– Прежде всего нам удалось со-
хранить трудовой коллектив, по-
тому что даже в смутное время мы 
регулярно платили зарплату, хотя 
на многих предприятиях ее задер-
живали по два-три месяца, – вспо-
минает Анатолий Никифоров.  – 
Во-вторых, мы честно вели себя 
по отношению к государству – во-
время платили налоги. Те, кто это-
го не делал, попадали в долговую 
яму из-за растущих штрафов и 
пени и, чтобы из нее выбраться, 
вынуждены были распродавать 
скот – источник доходов – и разо-
рялись. Мы же, несмотря на труд-
ности, вкладывали средства в уве-
личение стада и улучшение поро-
ды. Это позволяло повышать на-

дои и получать прибыль, кото-
рую мы опять же вкладывали в 
развитие производства. Спасибо 
людям, что поддержали. 

В ногу с прогрессом

– Успех животноводства ба-
зируется на четырех китах: кор-
ма, генетика, кадры и техноло-
гии, причем именно в таком по-
рядке, как я перечислил, – гово-
рит Анатолий Никифоров. – Ес-
ли один из них ослабнет, резуль-
тата не добиться. 

Прежде всего в «Килачев-
ском» взялись за создание хоро-
шей кормовой базы, сделав став-
ку на объемистые корма. Основ-
ную часть рациона животных со-
ставляют сенаж, плюс силос – ку-
куруза и корнаж, плюс комби-
корм, который изготавливают в 
собственном цехе. Строго следят 
и за тем, чтобы к моменту уборки 
растения достигли фазы необхо-
димой спелости .

– Не центнеры с гектара надо 
получать, а протеин, который и 
позволяет увеличивать надои и 
жирность молока, – говорит Ана-
толий Никифоров. – Кто это пра-
вило не соблюдает, тот проигры-
вает в продуктивности скота.

Впрочем, с центнерами в хо-
зяйстве тоже порядок. Нынеш-

ний непростой для земледель-
цев год для килачевцев оказал-
ся удачным. Зерновых собрали 
в среднем по 57,1 центнера с гек-
тара, кукурузы – 430 центнеров, 
заготовив 29,6 тысячи тонн ку-
курузного силоса и 9 тысяч тонн 
корнажа. Зимовка у скота будет 
сытной.

Не одно десятилетие заня-
ла и племенная работа. Семя по-
купали и покупают от лучших 
в мире быков, со временем пе-
решли на сексированное осеме-
нение, которое позволяет полу-
чать потомство нужного пола – 
для молочного стада это телоч-
ки. В последние годы осваивают 
эмбрио нальную транспланто-
логию: у  высокопродуктивных 
коров вымывают эмбрионы и 
подсаживают сразу нескольким 
коровам с более низкой про-
дуктивностью. Пока прижива-
емость составляет около 50%, 
но и это позволяет значитель-
но ускорить темпы улучшения 
стада.  

Движущая сила

Во время нашей долгой бесе-
ды Анатолий Сергеевич не раз и 
не два произнес: 

– У нас очень спаянная коман-
да, у всех есть понимание, что 
нельзя останавливаться на до-
стигнутом. 

Программу преобразований 
в «Килачевском» разрабатывали 
и совершенствовали, опираясь 
на отечественный и зарубежный 
опыт. Его изучали как по специ-
альной литературе, так и в ходе 
поездок главных специалистов 
на ведущие предприятия России 
и других стран. А потом трансли-
ровали полученные знания свер-
ху вниз – рядовым работникам. 
В этом деле тоже не обошлось без 
реформ.

– Вроде объясним все людям, 
растолкуем, а усвоили или нет, 
непонятно, – вспоминает предсе-
датель. – И мы ввели экзамен по-
сле обучения. Пока его не сдал, 
к  работе не допустят. Но такого 
уже давно не случалось. Теперь 

СВОЯ ЭЛИТАСВОЯ ЭЛИТА
Эксклюзивный репортаж из СПК «Килачевский»,  Эксклюзивный репортаж из СПК «Килачевский»,  
где выращивают лучших в стране коровгде выращивают лучших в стране коров

Уже много лет наши телочки  

держат первенство в России  

по продуктивности.  

Это уже не просто элита,  

а суперэлита. И мы сегодня  

продаем их по всей стране. 

Анатолий  

НИКИФОРОВ
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наши рядовые работники разби-
раются в тонкостях производства 
даже лучше, чем специалисты в 
некоторых хозяйствах. 

Конечно, долго продержаться 
на голом энтузиазме никому еще 
не удавалось. В «Килачевском» 
желание изучать что-то новое и 
сегодня работать лучше, чем вче-
ра, подпитывается достойной 
зарплатой, дивидендами, соци-
альными благами. Среди опера-
торов машинного доения, тех-
ников-осеменаторов, телятниц, 
кормозаготовителей, растение-
водов, механизаторов регулярно 
проводятся конкурсы на звание 
лучших по профессии, по ито-
гам которых повышают зарплат-
ный коэффициент.

Проблему омоложения ка-
дров решают с помощью настав-
ничества, и эта работа тоже воз-
награждается рублем.

Комплексный подход

В высоких и просторных по-
мещениях современного молоч-
ного комплекса возле деревни 
Первомайской животные чув-
ствуют себя вольготно. Они мо-
гут свободно ходить, лежать, есть, 
сколько хочется, устраивать себе 
почесушки, включив толчком го-
ловы специальную щетку-авто-
мат. Не сравнить с содержанием 
на привязи, когда огромные ко-
ровы вынуждены бок о бок сто-
ять или лежать на одном месте, 
не имея возможности подвигать-
ся.

Дойка коров на молочном 
комплексе происходит на «кару-
сели» – круглой платформе, раз-
деленной на 50 отсеков. Процесс 
дойки контролирует электрони-
ка.

– Это уже второй молочный 
комплекс в нашем хозяйстве, – 
говорит Анатолий Никифоров. – 
Первый построили еще в 2008 го-
ду на месте старого скотного дво-
ра, и я отлично помню тот день, 
14 января, когда заработала пер-
вая «карусель». Это был техноло-
гический прорыв.

Позже таких прорывов было 
много. Одними из первых в ре-
гионе в «Килачевском» внедрили 
холодное содержание скота. Ко-
ровники не отапливаются, лишь 
обеспечивают защиту от осадков 
и ветра. Стойла для телочек и во-
все размещаются в каркасно-тен-
товых ангарах. Поначалу этот ме-
тод вызывал сопротивление у те-
лятниц, и они совершали грубей-
шую ошибку: передерживали те-
лочек в тепле, и когда те попада-
ли в холод, то испытывали стресс, 
заболевали.

– После внедрения холодно-
го содержания падеж молодняка 
у нас сократился в два раза, а со-
хранность чуть-чуть не дотягива-
ет до ста процентов, это соответ-
ствует лучшим мировым показа-
телям, – подчеркивает Анатолий 
Никифоров. 

Все для людей

– Мы иногда говорим руко-
водству: мол, коровы у вас на пер-
вом месте, но это, конечно же, 
шутка, – посмеиваясь, рассказы-
вает главный зоотехник-селек-
ционер Марина Конюхова. – Мо-
дернизация производства ска-
зывается на условиях труда не 
меньше, чем на содержании жи-
вотных. 

Действительно, все тяжелые 
и грязные работы, которые рань-
ше ложились на плечи людей, 

теперь выполняет техника. Так, 
мощным оборудованием в ком-
бикормовом цехе управляет, си-
дя за компьютером, один чело-
век. 

– Моя задача – изготовить 
комбикорма в соответствии с за-
данной рецептурой, – объясня-
ет оператор Владимир Акишев. – 
Оборудование и программа оте-
чественные, очень удобные.

Непосредственно на молоч-
ных комплексах приготовлени-
ем кормовых смесей из сенажа, 
силоса, комбикорма и раздачей 
их животным занимаются опе-
раторы самоходов – агрегатов, 
представляющих собой симбиоз 
комбайна и погрузчика. Они то-
же компьютеризированы. Кон-
троль за соблюдением рецепту-
ры кормов и ее корректировку 
главный зоотехник Ирина Бар-
мина может вести с помощью те-
лефона из любого уголка плане-
ты. 

Созданы на комплексах и бы-
товые удобства для работников. 
Здесь есть душевые, туалеты, пра-
чечная и сушилка для рабочей 
одежды, комната, где можно по-
есть и передохнуть. Еду работни-
кам привозят из столовой, о кото-
рой хочется сказать отдельно. 

Мы зашли в нее пообедать. 
Внутри – чистота и уют, налич-
ный и безналичный расчет и со-
вершенно смешные цены. Вкус-
нейший суп с мясом, сочная кот-
лета с рисом и подливой плюс 
компот обошлись в 82 рубля. 
Чтоб всегда мы так обедали! 

– В период посевной и убо-
рочной кормим человек две-
сти,  – говорит заместитель заве-
дующей столовой Наталья Сте-
панова. – Возим еду в поле и на 
фермы. Меню каждый день раз-
ное. Мясо у нас свое, качествен-
ное, готовить из него – одно удо-
вольствие.

Принцип колхоза

Особыми привилегиями 
пользуются в СПК члены-пай-
щики – те, кто работал в колхозе 
на момент его преобразования, и 
ветераны. Всего их сейчас около 
600 человек, работающих – при-
мерно 400. 

Они получают дивиденды, 
корпоративные отпускные и 
пенсии, пользуются доброволь-
ным медицинским страховани-
ем, санаторно-курортным лече-
нием и прочими благами.

Могут получить пайщики и 
ссуду на строительство или по-
купку жилья. Однако теперь СПК 
намерено строить служебное 
жилье, чтобы приглашать нуж-
ных специалистов. Уже заложи-
ли фундамент, за зиму планиру-
ют подвести дома под крышу. 

Оказывает СПК материаль-
ную поддержку детсадам и шко-
лам, больницам, учреждениям 
культуры, интернатам. Это сверх 
тех 22 млн рублей, что ежемесяч-
но платит кооператив в казну в 
виде налогов.

– Мои родители каждый ме-
сяц получают на двоих 11 ты-
сяч рублей колхозной пенсии, – 
рассказывает Марина Конюхо-
ва. – Разве я могу плохо работать 
или протестовать против вложе-
ния средств в развитие производ-
ства? Ведь от этого зависит наше 
благополучие. Возможно, этот 
стимул не всеми осознается, но 
на подсознательном уровне ра-
ботает.

3 400  
голов  

насчитывает  

молочное стадо

2023 г. 

13 307 кг  

молока на корову

2024 г. (план) 

13 700 кг  

молока на корову
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Андрей МЕШАВКИН

Более 15 тысяч мальков белого 
толстолобика выпущены в Верх-
Нейвинское водохранилище 
в рамках совместного 
проекта Уральского 
электрохимического 
комбината (АО «УЭХК», 
предприятие Топливной 
компании Росатома «ТВЭЛ», 
Новоуральск) и администрации 
Новоуральского городского 
округа в лице МУП «Водоканал». 
Рыба этой породы является 
«природным фильтром» и 
положительно влияет на 
состояние водоема.

На реализацию проекта по 
оздоровлению водохранили-
ща, как и в предыдущем году, АО 
«УЭХК» выделило миллион ру-
блей, сообщает пресс-служба 

предприятия. В этом году зары-
бление также проводится в два 
этапа. Первый этап состоялся в 
сентябре, когда «новоселами» 
Верх-Нейвинского водохранили-
ща стали 10 700 мальков  сазана.

Уральский электрохимиче-
ский традиционно участвует в 
зарыблении водных объектов 
региона, причем масштабы этих 
акций постоянно увеличивают-
ся. В 2023 году количество выпу-

щенных в природу мальков бе-
лого амура и сазана составило 
свыше 53 000 штук, в 2024 – поч-
ти 40 000 мальков сазана и белого 
толстолобика.

Специалисты Зеленоборско-
го рыборазводного завода, где 
были выращены мальки, произ-
вели контрольное взвешивание 
мальков белого толстолобика. 
Их вес был признан соответству-
ющим нормативам (не менее 25 
граммов).

– Мы рады сотрудничать с ад-
министрацией и реализовывать 
значимые для города и жителей 
экологические проекты. Рабо-
та по оздоровлению Верх-Ней-
винского водоема будет продол-
жена в 2025 году, – отметил гене-
ральный директор АО «УЭХК» 
Александр Дудин.

Невьянская 
ЦРБ отмечена 
международной 
наградой

Невьянская центральная 
районная больница 
первой в Свердловской 
области получила награду 
Международного фонда 
остеопороза. Знак отличия 
коллегам вручила главный 
ревматолог региона, заведующая 
ревматологическим отделением 
Свердловской областной 
клинической больницы №1 
Людмила ЕВСТИГНЕЕВА. 
По случаю Всемирного дня 
борьбы с остеопорозом 
в больнице Невьянска и других 
медучреждениях Свердловской 
области прошли мероприятия, 
направленные на профилактику, 
своевременную диагностику 
и лечение этого заболевания 
в соответствии с задачами 
национального проекта 
«Здравоохранение».

– Невьянская ЦРБ получила 
бронзовую звезду Международного 
фонда остеопороза и внесена 
на карту мира как одна из лучших 
практик. Пока это единственная 
медорганизация Свердловской 
области и одна из немногих в нашей 
стране, работа которых отмечена 
подобным образом. В Невьянске для 
пациентов, перенесших переломы, 
проводят дообследование и лечение, 
организуют выезды в Нижний Тагил 
для бесплатного исследования 
плотности костной ткани, – отметила 
Людмила Евстигнеева.

Как сообщили в администрации 
Невьянского ГО, мероприятие, 
прошедшее в центральной 
районной больнице под девизом 
«Скажи НЕТ хрупким костям!», 
было направлено на повышение 
осведомленности жителей об 
остеопорозе и диагностику для его 
раннего выявления. Для жителей 
старше 50 лет провели Школу 
пациентов. Врачи напомнили 
об основных признаках этого 
заболевания, причинах его 
возникновения, современных 
подходах к профилактике и лечению 
патологий костной системы, а также о 
правильном питании и рациональном 
образе жизни, которые помогут 
сохранить кости здоровыми. Все 
пришедшие на мероприятие могли 
задать специалистам вопросы, 
пройти скрининг на остеопороз, 
оценить риск переломов и получить 
персональные рекомендации. 
По показаниям ряд пациентов 
направили на денситометрию 
или записали на прием к врачу. 

– Научно доказана 
эффективность вторичной 
профилактики остеопороза, и мы 
активно ее применяем. В нашей 
больнице работает специальная 
служба для помощи пациентам, 
которые хоть раз сталкивались 
с проблемой низкоэнергетических 
переломов (травмы, полученные при 
несильном ударе), – отметила врач 
службы профилактики повторных 
переломов Невьянской ЦРБ Вера 
Кондакова.

Пространство 
профессора Ti
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Мальки – санитары водоема
Власти Новоуральска и УЭХК проводят работу по оздоровлению Верх-Нейвинского водохранилища 
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Андрей МЕШАВКИН

Центральная часть парка 
им. Владислава ТЕТЮХИНА – 
легендарного экс-руководителя 
корпорации «ВСМПО-
АВИСМА», которого в Верхней 
Салде называют профессор Ti, – 
теперь благоустроена. Как 
сообщили в пресс-службе 
муниципалитета, в этом 
году обновлено около 
10 тысяч квадратных метров 
общественного пространства. 
Установлены скамейки, где 
могут отдохнуть представители 
старшего поколения, 
а юные жители города уже 
протестировали игровые 
формы на новой детской 
площадке. 

– Обновление общественного 
пространства, за которым в наро-
де закрепилось название «Парк 
имени Тетюхина», – важный шаг 
к созданию территории, кото-
рая объединяет жителей горо-
да. Здесь и скейт-парк для моло-
дежи, и детская площадка для са-
мых маленьких, и памятник Вла-
диславу Тетюхину. Его создание 
и установку профинансировало 
градообразующее предприятие 
«ВСМПО- АВИСМА». Главное те-
перь – сохранить обновленную 
территорию, чтобы она долго ра-
довала нас и наших детей, – рас-
сказал «Областной газете» глава 
Верхнесалдинского городского 
округа Александр Маслов. 

В рамках продолжения про-
екта благоустройства террито-
рии запланированы: дальней-
шее обустройство тротуаров, ве-
лодорожек, наружного освеще-

ния и видеонаблюдения, детских 
и спортивных площадок, газо-
нов, установка скамеек, урн, ка-
челей-скамеек, беседки, световой 
арки, торгового павильона, сце-
ны, уличного экрана, ограждения 
по периметру парка, озеленение.  
После сдачи объекта он станет 
местом проведения городских 
мероприятий, здесь же получит 
прописку ледовый городок.

Строительство парка имени 
Тетюхина реализуется с 2021 го-
да по программе «Формирование 
комфортной городской среды», 
его планируется завершить в 2026 
году. Всего в рамках второй очере-
ди второго этапа благоустройства 
на 9,7 тыс. кв. м в 2024 году прове-
дены устройство тротуаров, до-
рожек, велодорожек, площадок, 
газонов, установка скамеек, урн, 
квадросферы, детской площадки, 
озеленение, наружное электроо-

свещение, видеонаблюдение. Об-
щая стоимость работ составляет 
35,5 млн рублей. Это средства об-
ластного, федерального и мест-
ного бюджетов. 

Владислав Тетюхин руко-
водил корпорацией «ВСМПО- 
АВИСМА» с 1992 по 2008 год. За 
это время были созданы новые 
технологии и сплавы, которые 
укрепили позиции России на ми-
ровом рынке титана. В корпора-
ции отмечают, что открытия и 
разработки Владислава Валенти-
новича и его команды позволя-
ют ей и сейчас занимать лидиру-
ющие позиции.

Ранее в этом году был уста-
новлен памятник легендарно-
му профессору Ti. В день откры-
тия у памятника состоялось тор-
жественное возложение цветов, 
куда были приглашены члены 
семьи Владислава Тетюхина, ру-

ководство Свердловской обла-
сти, сотрудники Уральского кли-
нического лечебно-реабилита-
ционного центра им. Тетюхина 
и другие почетные гости. Изго-
товление памятника профинан-
сировано «ВСМПО- АВИСМА», а 
образ будущего монумента был 
выбран народным голосовани-
ем. Автором монумента мецена-
ту является член Союза художни-
ков России Игорь Линевич-Явор-
ский, победитель конкурса, кото-
рый «ВСМПО- АВИСМА» прове-
ла в 2021 году. Участие в нем тогда 
приняли более 40 художников, 
скульпторов, архитектурных бю-
ро со всей России. Лучший про-
ект был выбран открытым го-
лосованием, в котором приняли 
участие жители Верхней Салды. 
Таким образом, монумент при-
зван стать «народным».

В Верхней Салде завершили очередной этап благоустройства парка им. Тетюхина
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В Верхней Салде завершили очередной этап благоустройства парка им. Тетюхина

Благоустройство парка планируется полностью завершить в 2026 году



суббота,  
9 ноября / 2024 VIIКУЛЬТУРА

Взять и вернуть книги 
можно даже онлайн
В Калиновском сельском поселении открылась 
обновленная библиотека 

Александр СЕМКОВ

Модельная библиотека 
Калиновского сельского 
поселения Камышловского 
района открыла свои 
двери для читателей после 
модернизации в рамках 
национального проекта 
«Культура». Более 12 тысяч 
жителей Калиновского 
и близлежащих поселков 
Еланского и Пышминской, 
а также деревни Ялуниной 
и территории почтового 
отделения Порошино могут 
воспользоваться ресурсами 
обновленной библиотеки. 
Общий объем средств, 
выделенных на условиях 
софинансирования из 
областного и муниципального 
бюджетов на эти цели, 
превысил 11 миллионов 
рублей.

– Теперь у нас в селе есть кре-
ативная и модная библиотека. 
Благодаря реализации нацио-
нального проекта «Культура» 
появилась модельная библио-
тека – светлое уютное помеще-
ние, обновленный книжный 
фонд. Для жителей Пороши-
но предоставляется новая услу-
га, позволяющая читателю за-
казывать литературу онлайн и 
получать ее, – сказала глава Ка-
линовского сельского поселе-
ния Ольга Зверева.

Модернизация библиоте-
ки, открытой по решению сель-
ской администрации в 2008 го-
ду в составе Культурно-досу-
гового центра, началась в 2022 
году с ее переезда в новое от-

ремонтированное помещение 
площадью порядка 280 ква-
дратных метров. Здание би-
блиотеки расположено в цен-
тре села, на берегу реки Пыш-
мы. Рядом создана площадка 
для проведения уличных меро-
приятий, в этом году организо-
вана зона отдыха на берегу ре-
ки, в ближайшее время специа-
листы завершат работы по обу-
стройству спортивной площад-
ки с вечерним освещением.

По задумке дизайнеров ин-
терьер библиотеки семейно-
го чтения выполнен в трех цве-
тах – красном, синем, зеленом, 
которые дублируют основные 
оттенки геральдических сим-
волов Калиновского. Библио-
течное пространство раздели-
ли на несколько функциональ-
ных зон, которыми могут вос-
пользоваться уральцы всех воз-
растов. При входе разместилась 
арт-зона с обновляющимися 
творческими выставками жи-
телей поселка. Зал абонемен-
та предлагает читателям вос-
пользоваться интернет-ресур-
сами, включая Национальную 
электронную библиотеку, про-
вести время с книгой в зоне от-
дыха, оборудованной удобны-
ми креслами со встроенными 
мягкими панелями со светиль-
никами, или заглянуть в уголок 
для малышей. Есть и отдель-
ный детский зал с игровой зо-
ной, который может трансфор-
мироваться в пространство для 
проведения мастер-классов и 
других мероприятий.

Технические устройства, 
приобретенные за счет средств 
областного бюджета, позволи-

ли дополнить и расширить воз-
можности Калиновской библи-
отеки. Теперь она является не 
только местом для чтения, но 
и настоящим культурным цен-
тром – многофункциональ-
ным, информационным, обра-
зовательным и досуговым про-
странством.

Приобретенный программ-
но-аппаратный комплекс «Ко-
либри» с программным обеспе-
чением для образования «Про-
фессиум» и «Сова» поможет 
юным читателям познакомить-
ся с различными профессиями 
через интерактивные развива-
ющие и обучающие игры.

Жители отдаленных райо-
нов теперь могут пользоваться 
автоматической системой бро-
нирования и хранения книг 
UniBook UniKeeper PRO. Данная 
система позволяет читателю 
заказывать литературу онлайн 
и возвращать ее удаленно. Ка-
меры бронирования установле-
ны в Культурно-досуговом цен-
тре Порошино, и пользовать-
ся ими можно до 23:00. Исполь-
зование таких автоматических 
камер выдачи на основе приме-
нения RFID-технологий – пер-
вый опыт в Свердловской об-
ласти.

Отметим, всего с 2015 года 
в регионе действуют 27 библи-
отек нового поколения. Работа 
по модернизации муниципаль-
ных библиотек за счет средств 
федерального и областного 
бюджетов будет продолжена и 
в следующем году.

СВ
Е.

РФ

В Ирбитском драматическом театре 

прошла театральная лаборатория, 

в ходе которой зрители выбирали… 

будущий спектакль

Лабораторному проекту уже два года. В прошлом сезоне лаборатория 
называлась «Островский навсегда» и была приурочена к юбилею 
великого драматурга, чье имя носит старейший театр Урала. 
В результате в репертуаре появился интереснейший спектакль 
«Рабство мужей». В этом году лаборатория носила название «Горе 
уму», и посвятили ее литературе из школьной программы.

Свои заявки на постановку прислали более шестидесяти режиссеров со 
всей страны. Это в два раза больше, чем прежде. Из них экспертный совет, 
куда вошли, в том числе, и педагоги города, отобрали шестнадцать. А дальше 
подключились уже артисты, с головой погрузившись в предлагаемый 
драматургический материал, режиссерские замыслы и трактовки известных 
и малознакомых пьес. Труппа много общалась с потенциальными 
режиссерами, артисты задавали вопросы, спорили, отстаивали. 

– Идея с актерским голосованием – принципиальная. Ведь то, что 
будет отобрано, должно быть интересно в первую очередь самим актерам. 
Они должны в это включиться, чтобы работали воображение, фантазия, 
тело. Чтобы, если надо, сами реквизит подбирали, костюмы искали. 
Словом, для меня самым главным было активизировать творческий поиск,  
заинтересовать артистов, – говорит автор идеи лаборатории и ее движущая 
сила – главный режиссер театра Александр Фукалов.

В результате труппа остановилась на трех идеях режиссеров из Москвы, 
Санкт-Петербурга и Казани, которые приехали в Ирбит и за несколько 
дней поставили 30-минутные эскизы: «Зажабры» по сказкам Салтыкова-
Щедрина, «Крысолов» по рассказу Грина и бессмертный «Робинзон Крузо». 

Ирбитские зрители три дня смотрели, обсуждали, голосовали 
за будущий спектакль. Многие, купив билет только на один эскиз, остались 
и увидели  остальные, приобретя, тем самым, новый зрительский опыт, 
получив возможность заглянуть на театральную кухню. 

Лидером у ирбитских театралов, людей весьма разборчивых и искушенных, 
стал «Робинзон Крузо», совсем ненамного опередив «конкурентов». Но 
руководство театра приняло решение поставить все три спектакля: уверены, что 
у каждого будет свой зритель. 

Наталья ПОДКОРЫТОВА

Фестиваль «Кинопроба» объявил 

основное жюри 

XXI Международный фестиваль-практикум киношкол «Кинопроба» 
назвал состав жюри в трех основных конкурсах смотра. В него вошли 
руководители студий, фестивалей, продюсеры, режиссеры, актеры 
и киноведы. Члены жюри помимо конкурсной работы примут участие 
во внеконкурсной программе, проведут мастер-классы и встречи 
со зрителями.

Жюри документального конкурса в этом году возглавит режиссер 
документального кино, создатель киностудии «Новый курс» и проекта 
«Пермская синематека», продюсер, президент Международного фестиваля 
документального кино «Флаэртиана» (Пермь) Павел Печёнкин. Также 
документальные работы предстоит оценивать киноведу, кандидату 
исторических наук, режиссеру (Душанбе, Таджикистан) Шарофат Арабовой; 
киноведу, преподавателю кафедры «История и теория кино» Казахской 
национальной академии искусств им. Т.К. Жургенова, программному 
директору Международного кинофестиваля «Байконур» (Алма-Ата, 
Казахстан) Ержану Жумабекову.

Жюри игрового конкурса возглавит режиссер, актер, продюсер 
и сценарист (Ереван, Армения), директор студии «Арменфильм» Эдгар 
Багдасарян. Кроме того, фильмы оценят режиссер, сценарист, продюсер, 
художник-постановщик (Иран–Россия, Москва) Хамидреза Газеми, 
актриса театра и кино, тренер по речи (Екатеринбург) Екатерина 
Соколова, режиссер, основатель и директор Международного фестиваля 
короткометражных фильмов в Бангалоре (Индия) Ананд Варадарадж 
и киновед, профессор отделения русской литературы и языка 
Национального университета Кёнгсанг (Республика Корея) Хонг Санву. 

Судейскую коллегию анимационного конкурса возглавит продюсер, 
сценарист, генеральный директор киностудии «Союзмультфильм» (Москва) 
Борис Машковцев. Также в составе: продюсер, директор Открытого 
российского фестиваля анимационного кино «Суздальфест», гендиректор 
кинокомпании «Мастер-фильм», председатель комиссии анимационного кино 
Союза кинематографистов России (Москва) Александр Герасимов; режиссер, 
сценарист, художник анимационного кино (Екатеринбург) Юлия Микушина. 

Напомним, Фестиваль «Кинопроба» пройдет в Екатеринбурге с 1 по 5 
декабря. Он проводится при поддержке Президентского фонда культурных 
инициатив и Министерства культуры РФ.

Наталья ШАДРИНА 
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Смотр аграрных 
достижений
На прошлой неделе в МВЦ «Екатеринбург-ЭКСПО» прошли сразу 
четыре выставки, объединенные концепцией «От поля до прилавка»: 
«Агропром Урал», InterFood Ural, FoodTech Ural и Translogistica 
Ural. На одной площадке участникам и посетителям представили 
возможности комплексного взаимодействия между различными 
секторами экономики. В выставках приняли участие более 
200 компаний из более чем 20 регионов России.

– От имени главы региона Евгения Куйвашева рад приветствовать 
всех на уникальном мероприятии, где несколько отраслевых выставок 
идеально дополняют друг друга. Очень важно, что здесь собрана вся цепочка 
агропромышленного комплекса, ведь ключевая тема мероприятия – «От 
поля до прилавка». Нам как региону здесь есть чем гордиться и есть что 
показать. Мы очень рады приветствовать здесь гостей, с которыми уральские 
предприятия могут обменяться опытом с коллегами, найти новые сферы 
взаимодействия и контакты, – сказал на церемонии открытия выставок 
заместитель губернатора Свердловской области Дмитрий Ионин.

За три дня с экспозицией ознакомились более четырех тысяч 
специалистов, в рамках деловой программы выступили 220 спикеров. 
На Международной  выстваке «Агропром Урал» российские и зарубежные 
предприятия представили сельскохозяйственную технику, агрохимическую 
продукцию, посевной материал, тепличное оборудование, корма, а также 
оборудование для хранения и переработки продукции. 

В первый день выставки на пленарной сессии обсудили стратегии 
устойчивого развития для обеспечения продовольственной безопасности.

– Одна из первоочередных задач выставки – привлечение внимания к 
сельскохозяйственному производству. Здесь можно увидеть, что сегодня в его 
основе лежат современные автоматизированные и компьютеризированные 
технологии, комфортные условия труда. Мы активно работаем над тем, 
чтобы пополнять кадровый потенциал аграрного сектора региона молодыми 
специалистами, – отметила министр агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка Свердловской области Анна Кузнецова.

Каждый день выставки был посвящен разным отраслям сельского хозяйства. 
В день растениеводства особое внимание было уделено современным методам 
повышения урожайности, вопросам селекции и растениеводства.

В день животноводства состоялась конференция по развитию молочного 
скотоводства. На ней речь шла о генетических программах и инновационных 
технологиях для молочных ферм.

Третий день выставки был посвящен цифровизации в АПК. За три дня на 
мероприятиях деловой программы выступили более 100 спикеров. 

Максим НАЧИНОВ
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Мы продолжаем рубрику, 
в которой специалисты 
Госюрбюро отвечают на 
наиболее злободневные 
вопросы свердловчан. 

Достаточно часто от заявите-
лей к специалистам Госюрбюро 
по Свердловской области посту-
пают вопросы, связанные с брач-
но-семейными отношениями.

В последнее время в Госюр-
бюро по Свердловской обла-
сти наблюдается рост интере-
са за явителей к вопросу о брач-
ных договорах. Однако юристы 
отметили, что у большинства 
граждан несправедливо сложи-
лось скептическое мнение отно-
сительно этой гражданско-пра-
вовой конструкции. 

Что же такое брачный договор, 
и в каких случаях его можно 
заключать, разъясняет главный 
специалист Госюрбюро Юлия 
ЖИРЯКОВА.

Брачным договором являет-
ся соглашение лиц, вступающих 
в брак или уже состоящих в бра-
ке, определяющее имуществен-
ные права и обязанности супру-
гов в браке и (или) в случае его 
расторжения.

Заключить брачный договор 
можно как до государственной 
регистрации заключения бра-
ка, так и в любое время в период 
брака. Правда, брачный договор, 
заключенный до государствен-
ной регистрации брака, всту-
пает в силу лишь с момента ре-
гистрации брака. Следователь-
но, этот договор распространя-
ет свое действие исключительно 
на супругов.

Брачный договор должен за-
ключаться в письменной форме 
и удостоверяться нотариально. 
Несоблюдение указанной фор-
мы влечет абсолютную недей-
ствительность брачного догово-
ра, т.е. его ничтожность.

Содержание брачного дого-
вора включает в себя открытый 
перечень принадлежащих су-
пругам возможностей самосто-
ятельного урегулирования раз-
личных сторон своих имуще-
ственных отношений.

Прежде всего супруги ис-
пользуют брачный договор для 
определения режима своего 
имущества. С этой целью Семей-
ный кодекс РФ предлагает им 
следующие варианты:
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u они могут изменить уста-
новленный законом режим со-
вместной собственности. Ска-
жем, можно указать в брачном 
договоре, что все сделки по без-
возмездному отчуждению лич-
ного имущества должны со-
вершаться каждым из супругов 
только с письменного согласия 
другого супруга;

u кроме того, супруги име-
ют возможность закрепить в 
договоре режим долевой, со-
вместной или раздельной соб-
ственности на всё свое имуще-
ство, на его отдельные виды 
или на имущество каждого из 
них. Соответственно в двух по-
следних случаях они могут, на-
пример, установить или режим 
полной раздельности или уни-
версальной общности, т.е. общ-
ности всего как добрачного, так 
и приобретенного в браке иму-
щества;

u помимо этого закон раз-
решает установить перечислен-
ные режимы на отдельные ви-
ды имущества супругов. Это по-
зволяет комбинировать в рам-
ках одного договора различные 
режимы: например, на всё при-
обретенное в браке имущество 
можно установить режим раз-
дельной собственности, а на объ-
екты недвижимости – общую со-
вместную собственность.

Супруги могут определить в 
брачном договоре свои права и 

обязанности по взаимному со-
держанию.

В брачном договоре супруги 
могут определить способы уча-
стия в доходах друг друга, а так-
же порядок несения каждым из 
них семейных расходов.

Перечень закрепленных в за-
коне возможностей является от-
крытым, поскольку в брачный 
договор можно включить и лю-
бые иные положения, касаю-
щиеся, однако, исключительно 
имущественных отношений су-
пругов.

Вместе с тем закон не до-
пускает расширения этих гра-
ниц, запрещая под страхом не-
действительности включать в 
брачный договор положения:

u о правах и обязанностях 
супругов в отношении детей;

u регулирующие личные 
неимущественные отношения 
супругов;

u ограничивающие пра-
воспособность или дееспособ-
ность супругов, их право на об-
ращение в суд за защитой сво-
их прав;

u ограничивающие право 
нетрудоспособного нуждающе-
гося супруга на получение содер-
жания;

u ставящие одного из супру-
гов в крайне неблагоприятное 
положение или противореча-
щие основным началам семей-
ного законодательства.

В первый день выставки экспозицию осмотрели заместитель губернатора 
Дмитрий Ионин и министр АПК и потребительского рынка Анна Кузнецова
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